

Parlamentarios respaldan la solicitud de extender subsidio eléctrico a clase media

REGIÓN. *Legisladores coinciden que es necesario que este beneficio llegue a más familias, así como también exista un respaldo a las pymes.*

Vicente Pereyra
 vicente.pereyra@diariollanquihue.cl

8.264

pesos y 33.134 pesos, es el alza proyectada para este territorio del país a partir de este mes.

PREMIO AL AHORRO

El diputado Héctor Barriá (DC) manifestó su apoyo a los expresado por las juntas de vecinos, con quienes mantiene contacto permanente.

Para Barriá, el Gobierno tiene que tener la capacidad de subsidiar a los sectores trabajadores y a la clase media que "está más allá del 40% del Registro Social de Hogares, pero que no llega ni a mitad de mes con sus ingresos. Ello, como medida a corto plazo".

El legislador plantea que se tienen que elaborar políticas públicas que incentiven el ahorro. "Debemos colocar sobre la mesa no sólo un subsidio a corto plazo, sino que también ver cómo logramos ahorrar y que este tenga un premio".

El legislador propone, además, que el Ministerio de Vivienda mejore la construcción de inmuebles, para que las familias pueda optar a la instalación de paneles fotovoltaicos y que el Ministerio de Energía retome la política de la entrega kits eléctricos que ayudan a disminuir el consumo.

Junto con ello, emplaza a "atrevernos a retomar las inversiones en materia de energía eléctrica. Hay muchos proyectos paralizados, por lo que tenemos que tener la capacidad de retomar una agenda de crecimiento".

Barriá sostiene que el Gobierno, acorde a los datos que maneja el Ministerio de Desarrollo Social, podría generar una adjudicación sin la necesidad de postulación.

De esta forma, por ejemplo, las familias que cuentan con subsidio de agua potable, de forma automática, debieran quedar calificadas, según Barriá, para el de electricidad.

A favor que el subsidio de electricidad se extienda más allá del 40% de la población más vulnerable -de acuerdo al Registro Social de Hogares- se mostraron parlamentarios de la región frente al aumento de la tarifa eléctrica que, en la Región de Los Lagos, oscila entre los \$8.264 y los \$33.134.

De esta forma, respaldan la solicitud expresada por los dirigentes de juntas de vecinos de la zona, quienes en una reunión efectuada el sábado en Puerto Montt, acordaron solicitar que este beneficio alcance a la clase media, puesto que hay familias de este segmento que tienen complicaciones económicas.

AMPLIAR SUBSIDIO

En opinión del senador Fidel Espinoza (PS), es fundamental ampliar el subsidio a más del 40% de la población y recordó que el Gobierno manifestó que buscaría las fórmulas para allanar el camino para encontrar esta solución.

Sostiene que hoy es fundamental realizarlo, puesto que "hay miles de familias que están quedando fuera del subsidio".

Pero también lo es, agrega, solucionar el problema de las personas que lamentablemente por retrasarse 1 ó 2 boletas, porque no tenían dinero para cancelarlas, no pudieron postular al subsidio.

Para Espinoza, además, la repactación, medida planteada como solución, no lo es tal, puesto que genera un escenario más complejo para las familias que viven esta situación.

Por lo mismo, espera que el Ejecutivo busque la forma de ampliar este beneficio de un 40% a un 60% ó 70% de vulnerabilidad.

Pero también que estudie mecanismos que permita que quienes están atrasados en sus cuentas puedan optar al subsidio eléctrico.



PARLAMENTARIOS ESPERAN QUE EL RESPALDO A LAS FAMILIAS SEA MÁS ALLÁ DEL 40% MÁS VULNERABLE. ESPINOZA PLANTEA HASTA UN 70%.

APOYO A PYMES

Alejandro Bernales, diputado PL, también está de acuerdo con el requerimiento de respaldo a la clase media. Sin embargo, detalla que lo primero es que este beneficio llegue al 100% del 40% más vulnerable.

Bernales precisa que los habitantes de las provincias de Chiloé y de Palena, que estén dentro de este porcentaje, contarán con un 20% extra de subsidio porque cuentan con centrales de mediana tensión, lo que hace que hoy cancelen un poco más.

Pero, además, plantea que tras escuchar a las agrupaciones de las pequeñas y medianas empresas, se requiere proporcionar un apoyo a los emprendimientos.

"Es relevante, porque si aumenta la cuenta de la luz a los pequeños negocios, ello se traducirá en un alza del precio de productos de consumo, por ejemplo, de la canasta básica", sostuvo.

POLÍTICAS PÚBLICAS URGENTES

Fernando Bórquez, diputado (UDI), afirmó que es crucial que las autoridades consideren medidas compensatorias para proteger a los sectores más vulnerables y a la clase media, aquella clase media que cuenta con sobre el 50% en el registro social.

"Es urgente que se implementen políticas públicas efectivas que amortigüen el impac-

to social de estas decisiones tarifarias, asegurando que ningún hogar básico por costos energéticos elevados e inesperados", remarcó.

En este contexto, Bórquez se refirió a la importancia de conocer la situación de los parques eólicos ubicados en la región, específicamente en la provincia de Llanquihue y Chiloé, por lo que emplazó a las autoridades de Gobierno y al ministro de Energía, a dar a conocer la información sobre cuál es la contribución real de estos parques al SEN.

"Hago un llamado al Go-

bierno y al ministro de Energía, Diego Pardow, para que transparenten las cifras (del aumento de tarifas eléctricas) y proporcionen beneficios reales a las regiones que, aunque imperceptibles para el resto del país, son fundamentales en la generación de energía", concluyó.

DEUDAS DE ARRASTRE

Para el diputado Mauro González (RN) es prioritario analizar la situación de las personas que presentan deudas de arrastre desde el tiempo de la pandemia y que, por lo mismo, están imposibilitados de postular al

subsidio.

Luego, señala, que está disponible de extender el subsidio a la clase media. Pero advierte que ello tiene directa relación con la disponibilidad de recursos que disponga el país, "que no está bien económicamente y del subsidio alguien tiene que hacerse responsable. Y ese es el Estado".

Además, explica que espera que se pueda interpellar al ministro de Energía, Diego Pardow, para efectuarle todas las consultas respecto a cómo el Gobierno plantea enfrentar esta crisis por el aumento de la electricidad. ☞